



あかしや通信

12月号

令和7年11月25日

京都市立朱雀第四小学校
校長 岡西 容美

「あかしやの森」の木々も冬支度を始め、朝夕はめっきり寒さを感じる季節となりました。早いもので、今年もあと1ヶ月あまりとなりました。気候の変わり目は、体調を崩しやすい時期でもあります。手洗いやうがいの徹底など、引き続きお子たちの体調管理をお願いします。

12月4日～10日は人権週間です

1948年（昭和23年）、国連総会で「世界人権宣言」が採択されたのを記念して12月10日を「世界人権デー」と定め、日本でも12月4日から10日までを「人権週間」として、人権について考える取組が全国各地でされています。本校では人権学習を「ハートフル学習」という名称で行い、自分自身を振り返る機会としています。

11月14日（金）には「ハートフル参観・懇談会」を行い、なかまに関わる学習や総合育成支援教育、男女平等・ジェンダー教育に関わる学習など様々な人権に関する事をテーマに、各クラスで学習に取り組みました。道徳や総合的な学習の時間等の授業を通して、自分も友達も一人一人違うことを知り、それぞれの違いを大切にすることなどについて各クラスで考えました。



個人懇談会について

12月11日（木）・12日（金）・15日（月）・16日（火）に、個人懇談会を行います。子どもたちの学習や学校生活の様子、冬休みの課題についてお伝えします。21日（金）に、懇談日時をお知らせするプリントを配布しましたので、ご確認ください。限られた時間ではありますが、よろしくお願ひいたします。



12月行事予定

| | | | | | |
|----|---|--|------|---|----------------------------|
| 1 | 月 | ハートフルの日 トークフル週間 クラブ活動 読書週間 ドッジボール大会（中学年・昼休み） | 17 | 水 | フッ化物洗口 3年社会見学（ライトハウス）⑤⑥ |
| 2 | 火 | あかしや学習発表会②2年③4年 ドッジボール大会（低学年・昼休み） | 18 | 木 | たてわり活動 【A校時】14:25下校 |
| 3 | 水 | フッ化物洗口 ドッジボール大会（5年・昼休み） | 19 | 金 | 代表委員会 15:30～ ALT |
| 4 | 木 | 先生のお楽しみ読聞かせ 【B校時】14:15下校 | 20 | 土 | |
| 5 | 金 | ALT SC ドッジボール大会（6年・昼休み） | 21 | 日 | |
| 6 | 土 | | 22 | 月 | クラブ活動 |
| 7 | 日 | | 23 | 火 | |
| 8 | 月 | 学校安全日 食の指導（5-1） 委員会活動 | 24 | 水 | 終業式 給食終了 フッ化物洗口 全校5校時 |
| 9 | 火 | | 25 | 木 | 冬季休業開始（～1/6） 授業予備日 |
| 10 | 水 | 保健の日 銀行口座振替日 フッ化物洗口 ALT | 26 | 金 | 授業予備日 |
| 11 | 木 | 個人懇談会① 特別校時 13:55 完全下校 | 27 | 土 | |
| 12 | 金 | 個人懇談会② SC 特別校時 13:55 完全下校 | 28 | 日 | |
| 13 | 土 | | 29 | 月 | |
| 14 | 日 | | 30 | 火 | |
| 15 | 月 | 個人懇談会③ 食の指導（5-2） 特別校時 13:55 完全下校 | 31 | 火 | |
| 16 | 火 | 個人懇談会④ 特別校時 13:55 完全下校 | 1/7 | 始業式 大掃除 給食開始 全校5校時 PTA あいさつ運動 生活の記録（～1/11） | |
| | | | 1/20 | あかしや学習発表会②5年③3年 | |
| | | | 2/3 | あかしや学習発表会②6年③1年 | |

学校のようす

6年生 修学旅行

11月5日（水）、6日（木）に、6年生が修学旅行へ行きました。名古屋市科学館を見学したり、レゴランドジャパンでプログラミング教室を体験したりしました。



学年の取組から…

3年生は総合的な学習の時間で、秋の七草の一つのフジバカマについて中京区役所の方から教えていただき、いのちの庭に植え替えました。



2年生は生活科の「もっともっと まちたんけん」の学習で中央図書館へ行きました。図書館では子どもたちが知りたいことについて質問をしたり、図書館の職員の方に館内を案内していただいたりしました。



4年生 社会見学（琵琶湖疏水記念館）

11月12日（水）に、4年生が社会見学で疏水記念館へ出かけました。見学をする中で、琵琶湖疏水の建設に携わった人々の熱意や苦労を知ることができました。



歯みがき指導（1年・ひまわり）

正しい歯みがきの仕方や歯みがきの大切さなどについてなどを歯科衛生士の方から教わりました。



★読書の秋です★

秋らしくなり、読書を楽しむにもぴったりの季節です。本校では、毎日、朝学習の時間は全校で読書に取り組んでいます。授業が始まる前の10分間、それぞれのクラスで読書を楽しむ姿が見られます。

12月1日（月）から5日（金）は読書週間です。この機会に、いろいろなジャンルの本に触れ、学校や家で読書を楽しんでほしいと思います。



新型コロナウイルス感染症・インフルエンザにご注意を！

手を洗おう

寒くなり、京都市内で新型コロナウイルス感染症、インフルエンザが流行っています。学校でも換気、手洗い・うがいをよびかけ、予防に努めています。37.5°C以上の発熱、体調がすぐれない場合は医療機関を受診していただいたり、マスクを着用したりするなど対策をしていただきますようよろしくお願ひいたします。

また、新型コロナウイルス感染症、インフルエンザと診断された場合は学校までご連絡ください。よろしくお願いします。